

Fecha: 12-01-2025 Medio: El Pingüino Supl.: El Pingüino

Tipo: Noticia general Título: La PAES no es el problema Pág.: 9 Cm2: 226,4 VPE: \$ 271.208

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600 No Definida

La columna de...

ADOLFO CANALES GUENTELICÁN, PRESIDENTE REGIONAL DEL COLEGIO DE CONTADORES

La PAES no es el problema

Educación, adaptación y crecimiento. Temas que dan para hacer un "Best Sellers" de expertos en educación, sociología o economía. Cada uno de ellos opinando desde su balcón, con su ego ratificado. El problema es que los grandes sabios, no piensan como los jóvenes. Aunque también pongo en duda si los jóvenes están pensando.

La educación pública es buena, pero de acuerdo al contexto en que se trabaja. Si en el baño del colegio están preparando bombas molotov, el problema es del alumno y su familia. Los profesores y no docentes solo son rehenes de un sistema violento y degradado. Recordemos que muchas autoridades y empresarios, nacionales y regionales, egresaron de un colegio público.

Hoy los jóvenes son esclavos de juegos y redes sociales. La escuela es el "influencers", donde se generan comunidades globales de embrutecimiento por millones. Por supuesto que hay excepciones y esos jóvenes deben aprovechar el momento.

Los padres, también esclavos de las redes, son los grandes ausentes. Es más cómodo dejar a los hijos estar felizmente conectados y me dejen ver mis redes sociales tranquilo. El problema es que la persona evoluciona y la forma de la felicidad cambia, la "felicidad artificial" no puede limitar su desarrollo. Los padres no van a estar eternamente para apoyarlos.

Un contador es testigo de las causales recurrentes de despido de los jóvenes: incumplimiento de contrato o ausentismo sin causa justificada. Ya no hay que cumplir con un deber sino hacer lo que me hace feliz hoy.

La inteligencia artificial viene con fuerza, y nosotros la aplicaremos con algún desface importante. A los países desarrollados les conviene, porque ya con tecnología tradicional se ahorran costos, al no contratar personas mañosas y "sabelotodo", y con ello lograrán un transitorio crecimiento económico. ¿Ud. que preferiría en la farmacia del hospital? ¿Dos filas para retirar su remedio, con un funcionario adormilado que estuvo hasta las 3 de la mañana en tiktok, o una máquina expendedora que después de leer su huella digital o su cornea, le entregue su remedio, y además le diga "que tenga un buen día"?

Lo más preocupante es que a nivel mundial están todos confundidos. En China egresan millones de profesionales, que terminan trabajando en cualquier cosa, porque nadie sabe cómo adaptar la educación a las nuevas necesidades del mercado o sociedad, y que están a la vuelta de la esquina.

El problema no es la PAES y la desigualdad. El problema son los padres, que permiten que sus hijos sean educados por un ignorante que aparece en el celular. O simplemente por desautorizar a los profesores y directivos sin respetar el reglamento de convivencia escolar. Todos los que estudiamos en colegios públicos sabíamos que mantenerse en la universidad era muy difícil, porque de ella deben egresar los mejores profesionales, que lucharán por un puesto de trabajo donde te eligen. Porque el trabajo no se regala, se gana. La pregunta es ¿dónde trabajarás en 5 años?